
RENDICIÓN DE CUENTAS 2016 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sr. Exar Yuri Argandoña Cedeño 
CONCEJAL URBANO DEL CANTÓN OLMEDO 

 
 

 “El trabajo en equipo, es el combustible para el vínculo del éxito” 
 
 
“Muy buenos días. Quiero saludar a todos los aquí presentes, a las 
autoridades locales y Provinciales que nos acompañan en esta 
mañana importante, a los compañeros y compañeras obreros que día 
a día realizan su jornada entusiasmo, a los funcionarios y funcionarias, 



que operan en los diferentes direcciones departamentales, gracias por 
entregar lo mejor de ustedes para el desarrollo y consecución de este 
proyecto, sin ustedes no podríamos lograr nada.  
Decirles que hemos cumplido 36 meses de gestión de Gobierno 
Municipal, y dentro de los principios siempre he defendido, la justicia la 
injusticia no se lleva conmigo, porque es allí donde se aplica la 
transparencia, la eficiencia,  la rendición de cuentas, este último 
principio es fundamental para que los gobernantes siempre puedan 
informar a sus mandantes sobre los resultados de las políticas 
públicas. 
De conformidad con lo que establece el Art. 327 del Código Orgánico 
(COOTAD), así como también lo estipula el artículo 98 de la ley de 
participación ciudadana. 
“lo mas hermoso del trabajo en equipo es que siempre puedes contar 
con los que están a tu lado, que te ayudan a lograr lo que te 
propones”. 
Es por esta razón agradezco al concejo por la confianza depositada en 
mi persona y en esta ocasión representarlos para  realizar la rendición 
de cuentas del período Enero a Diciembre 2016 a ustedes nuestros 
mandantes, les invito a observar, y escuchar un resumen de las 
acciones ejecutadas durante nuestras gestiones. 
Como presidente de la comisión de Fiscalización Patrimonio y Cultura. 

Se han emprendido diferentes retos que están encaminados al rescate 

de nuestra identidad, Cultura y Tradiciones que forman parte 

importante de nuestra historia,  se propusieron varias actividades 

vinculadas con el departamento de Desarrollo Social del GAD Olmedo 

Manabí, de las cuales menciono. 

 Festival de la tonga con los programas de los grupos de  

atención prioritaria. 

 Con el Ministerio de Agricultura Ganadería Acua-Cultura y Pesca 

se realizo el II Festival del Agricultor, Para  promover los 

productos que cultivan nuestros hermanos y hermanas 

Agricultores. 

 Olmedo Cantón que ilumina con una cultura sin igual; Para 

mejorar el Turismo se ubicaron las letras OLMEDO, en el Barrio 

Niño Divino en alto relieve, con la finalidad de fomentar y mejorar 

nuestra fachada Urbanística. 



 En este año innovamos procuramos mejorar con la finalidad de 

que todas las familias se involucren, y sientanagrado de que sus 

hijos e hijas puedan participar de los cursos vacacionales para la 

población infanto-juvenil, como por ejemplo curso de ingles, 

guitarra, artes marciales, coordinadas con el departamento de 

Desarrollo Social y el departamento de Justicia y vigilancia. 

 El 2016 fue un año de pruebas pero también de mucho 

aprendizaje, a pesar del dolor nunca perdimos la fe, 

demostramos la calidad humana y el alto grado de solidaridad 

que poseemos, y nos unimos con nuestros hermanos que lo 

perdieron todo, en aquel terremoto del 16 de abril del 2016, este 

acto nos lleno de fuerza, fe, y mucha esperanza. Ya que 

dejamos sembrado en nuestros niños, niñas, jóvenes y familias 

lo maravilloso que escompartir, enmomentos de dolor, es por 

esta razón este concejo  tomo la acertada decisión de no realizar 

baile el 31 de Agosto, ya que nos unimos al dolor de nuestros 

hermanos Manabitas. 

 como presidente de la comisión de festejos se organizo con la 

participación e integración de los 9 Barrios, la semana cultural 

donde cada barrio demostró sus destrezas, en el canto, danza, 

teatro, practicando  la inclusión sin discriminar raza color o sexo, 

sobre todo la participación de los grupos de atención prioritaria, 

impulsamos el rescate de juegos tradicionales, y como 

resultados nos demostramos los unos a los otros el sabor que 

tiene cuando juntos y juntas, trabajamos en común, esto queda 

como ejemplo a seguir. 

Otros de los retos importantes que el consejo me propuso, ser su 

representante en la empresa Publica EMASERVI, ya que de esta 

manera se trataría de mejorar los servicios de agua  potable, las 

condiciones del alcantarillado Fluvial y sanitario, entre otros, he 

trabajado con la única intención de que ustedes  sientan satisfacción 

con el servicio que se brinda, aunque a veces esta tarea se nos 

complica. 

Compañeros, compañeras, querida ciudadanía, desde que asumí ser 

el porta voz de las necesidades he estado pendiente de la realidad, se 

ha mejorado las condiciones del servicio pero estoy consciente que 

aun falta mucho por mejorar, de eso no tengan la menor duda, 



siempre estaré allí para exigir se les atienda con calidad y calidez, esa 

debe ser siempre nuestra mejor misión servir con altura, y respeto. 

Quiero decirles a nuestros hermanos agricultores que nos disculpen 

por el atraso que se ha tenido con las vías rurales, se que no es 

competencia como lo dice la ley pero nadie nos prohíbe ayudar, estoy 

consciente que hemos dado lo mejor, para trabajar y luchar por 

ustedes, créame se lo merecen, porque nuestra mayor riqueza esta 

allá, ustedes forman parte del 80% de la Población Olmedense, por lo 

tanto en busca de soluciones este consejo autorizo al alcalde la firma 

del convenio con la prefectura de Manabí, para solucionar y trabajar 

por etapas el mejoramiento de las vías rurales, no quiero que piense 

que nos hemos olvidado de ustedes, siempre han sido nuestra mejor 

inspiración para esforzarnos mas. 

Es verdad que nuestro sueño es darle a ustedes la ciudad del Buen 

vivir como lo menciona la constitución, pero amigos, amigas, la tarea 

no ha sido tan fácil Somos un pueblo pequeño que no representamos 

electoralmente, por eso a cada paso se nos cierra esta posibilidad, del 

tejer el buen vivir que todos y todas soñamos, quiero decirle que me 

siento orgulloso de nuestra ciudadanía ha sido nuestra mayor fortaleza 

en los momentos de debilidad, son la mejor herramienta para seguir 

inspirados en los sueños, sueños que también les pertenece. Por eso 

quiero pedir disculpas, por la aplicación de tantas leyes tributarias  que 

nos exige la constitución de la República del Ecuador, que como 

legisladores nos corresponde hacer y ejecutar. Como concejales  

nuestra tarea ha sido fundamental al ejecutar y tomar decisiones en 

virtud a las necesidades que se presentan, este concejo Cantonal 

resolvió 178 resolucionesde las cuales hoy por hoy se encuentran 

resueltos diversos procesos pendientes de administraciones anteriores 

gracias a la intervención pertinente del Concejo Cantonal Olmedo 

Manabí. 

Quiero aprovechar para darle las gracias por empezar a tener el habito 

de tributar, gracias a esto hemos logrado mejorar nuestra Ciudad, 

contando hoy en día con tres calles asfaltadas, y a futuro nuestras 

aspiraciones será poder lograr al menos el 80% de calles. 

El papa Francisco decía en unos de sus mensajes, salgamos de la 

rutina, empapémonos día a día de lo que nos tiene preparada la vida, 



y es verdad la vida es un verdadero reto, por eso hago un llamado a 

los jóvenes no nos hemos olvidado de ustedes, son también prioridad 

en este concejo, pensando en los jóvenes de nuestras comunidades 

se impulso un proyecto con la Prefectura de Manabí, este concejo  

autorizo al Alcalde la firma del convenio con la Prefectura, para la 

contratación del internet, dejando instalada computadoras y otros 

materiales al servicio de las comunidades que se encuentran próximas 

a la Comunidad del Desvió para que la población en general se 

beneficie de los servicios del internet entre otros… 

Como ustedes conocen otras de nuestras funciones es legislar, y este 

concejo Por primera vez en la historia ha marcado la diferencia, 

dejando un material importante como es el Orgánico institucional, 

donde se encuentran estructuradas las ordenanzas que fueron 

debatidas en un ambiente de, análisis y reflexión, tratándolas de 

adaptar a las necesidades y realidades de nuestro Cantón, lo que nos 

permitirá ordenar adecuar a Olmedo según como nos exige la ley. Y 

es así que estamos dejando una herramienta de trabajo para quienes 

nos antecedan, siendo el primer Cantón de la Provincia de Manabí  

que hoy por hoy cuenta con este instrumento importante, tengan la 

plena seguridad, que aceptamos no somos perfectos y si hay que 

volver a debatir, analizar ciertas Ordenanzas que fueron creadas por el 

concejo anterior, tendremos que volver analizarlas, para adaptarlas a 

las necesidades y realidades de Olmedo y sus Comunidades.    

De acuerdo a la necesidad observada por el concejo, y por las 

sugerencias realizadas de parte de los usuarios del mercado, vimos la 

necesidad de autorizar al alcalde la aprobación del crédito al Banco 

del Ecuador para la construcción del nuevo mercado, así como 

también se plantea realizar mejoras en el presente mercado para crear 

una nueva bahía, donde nuestros pequeños emprendedores, se sitúen 

en un espacio apropiado.  

Este consejo también piensa en los grupos de atención prioritaria y 

autorizo al alcalde la firma del convenio con el Mies, con los 

programas adulto mayor, discapacidad, los niños y niñas del CIBV 

PULGARCITO. 

Otros de los logros alcanzado es la coordinación y el trabajo con los 

Barrios, y es así que hoy por hoy, los Barrios cuentan con las alarmas 



Comunitarias, el apoyo y participación de ustedes siempre será 

importante. 

Por primera vez en la historia se logra tener coordinación con la liga 
Cantonal Olmedo, por tal razón en virtud a la necesidad se autoriza al 
Alcalde la firma del convenio entre la liga Cantonal Olmedo y el Gad,  
Como aporte al deporte y mejorar el habito de esta actividad en todos 
los grupos de edades, con la finalidad de sacar grandes talentos y 
sobre todo evitar que la Población Infante-Juvenil realice actividades 
poco productivas para su formación. 
 
Compañeros, compañeras, este proceso no ha sido fácil, hemos 

tenido grandes inconvenientes, así como también se han analizado y 

debatidos los temas de interés basados a la necesidad y realidad de 

nuestro Cantón, pero ustedes y yo sabemos olmedo no tiene fuentes 

de ingresos superiores y lo mas doloroso es aceptar el recorte del 

presupuesto que hace el Gobierno Nacional; a  Cantones pequeños 

como el nuestro y esto debilita todo trabajo que pretendamos 

emprender, estoy convencido que todos y todas queremos un Olmedo 

bonito, un Olmedo diferente un Olmedo que este a la altura de los 

demás Cantones, y no crean que no nos duele que cada día la ley 

exija mas y mas tributos, eso nos duele porque estamos consiente que 

esto afecta a las familias, he escuchado  como dicen que en colimes tu 

pagas menos impuestos, pero preguntemos cuantas predios tiene 

colimes, y es que este Cantón sobrepasa los Diez mil predios, Olmedo 

tiene apenas 1.100 que son divididos para todos quienes tenemos el 

habito de tributar, es por esa razón que nos sentimos afectados y 

manifestamos que son los mas caros. 

Yo, al igual que mis compañeros estamos agradecidos y orgullosos de  

ustedes, nuestros mandantes porque un Pueblo que contribuye es un 

Pueblo que avanza, que crece y de apoco se desarrolla. 

La mayor aspiración de este concejo es mejorar las   condiciones de 

nuestra ciudad, condiciones que en muchas ocasiones se han visto 

paralizadas, porqué acudimos a las instituciones y no nos atienden 

como debe de ser, hoy pido a las instituciones que nos atiendan no 

como potencia electoral si no como un cantón Manabita porque este 

cantón necesita de mucho, de manera especial vialidad.  



 Ya decía un gran pensador, en su mensaje “Los cinco dedos 

separados, son cinco unidades independientes, ciérralos y el puño se 

multiplica, amigos la fuerza esta en la unidad”. Quiero decirles que 

ustedes un 23 de febrero del 2014 eligieron este grupo de ediles para 

legislar y fiscalizar de acuerdo a lo que hoy en día estipula la ley, 

quiero decirle que este grupo de personas con las que me encontré, 

un alcalde sencillo, humilde, trabajador, un equipo de concejales, 

gente de pueblo que conoce y vive la realidad, qué han sufrido las 

consecuencias como ustedes, decidimos ponernos la camisa de 

nuestro Pueblo, y fui convocado a trabajar por el desarrollo de olmedo 

y sus comunidades, y a eso me uní en este sueño, a luchar por lograr 

cambiar la historia, promoviendo la unidad que por primera vez se 

logra en la historia de la administración.  

Se que esta unidad para muchos no es importante, porque siempre 

estamos pensando en los interés personales, mas no en el interés en 

común, porque continuamos con las divisiones políticas que lo único 

que ha hecho es dividirnos y no nos ha permitido desarrollar, o 

mantener la armonía de nuestro Pueblo, reconozco también que esta 

unión me ha marcado a mí, de manera  especial, ya que dos o tres 

personas, que ayer decían lo mejor de mi, hoy por sumarme a la 

unidad, creen que yo me vendí, señores yo no me he vendido, yo me 

regale, porque solos podemos hacer poco, pero unidos podemos 

hacer mucho mas. Yo les convoco a unirnos ya que la unificación, nos 

va ha permitir trabajar y lograr lo que todos deseamos un Olmedo 

diferente, un Olmedo bonito, un olmedo a la altura de los demás 

Cantones. 

Porque nací aquí en esta tierra, tierra de campesinos y montubios, 

llena de hombres  y mujeres valientes, solidarios, alegres, 

carismáticos, sencillos, humildes que luchan día a día en busca de 

mejores días, como no amar este pedazo de suelo que me vio crecer, 

del cual me siento orgulloso de mis raíces y no dudaría nunca  en dar 

mi vida para luchar junto a ustedes, haciendo que mi Pueblo reciba lo 

que merece, tengan la plena seguridad que nunca dejare de luchar, de 

pronto por el amor que le tengo a este pueblo he cometido errores y 

los acepto, podría decir que he metido los pies, pero jamás he metido 

mis manos, como muchos lo han hecho, dejando una historia amarga 

para nuestro pueblo eso jamás lo olvidaremos, ustedes me conocen 



como un revolucionario que siempre ha luchado para combatir las 

injusticias por eso quiero lo mejor para mi pueblo, porque viví y 

conozco la pobreza, y hoy lucho por la gente mas humilde, por eso 

insisto sigamos luchando por las causas justas y nobles alcemos 

nuestra voz de protesta,  estoy consiente que los grandes logros no 

solo se hacen en oficina, si no en las calles.  

Quiero que hagamos lo que hicimos cuando sucedió el terremoto, nos 

unimos, y vimos que la unión es la única forma para que nuestro 

Pueblo progrese, el dividirnos, nos causa mas daño, por eso unamos 

para sacar a Olmedo y sus comunidades, adelante marcando la  

historia donde todos seamos los principales protagonistas. 

Comparto con ustedes las sabias palabras de Bolívar.La Unidad de 

nuestros Pueblos no es simple quimera de los hombres, si no infalible 

decreto del destino. 

 

 Señoras y señores. 

 

Atentamente. 
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